

Fecha: 13-01-2025

Medio: La Estrella de Iquique Supl.: La Estrella de Iquique Tipo: Noticia general Título: Calentamiento global Pág.: 9 Cm2: 239,0 VPE: \$398.810 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 9.500 28.500 ■ No Definida

EDITORIAL

Calentamiento global

n los últimos tres años, el aumento sostenido de las temperaturas promedio del planeta ha encendido todas las alarmas. Incendios forestales devastadores, olas de calor récord, el derretimiento acelerado de los glaciares y fenómenos meteorológicos extremos son el reflejo más tangible de una crisis climática que no espera. Sin embargo, a pesar de las múltiples cumbres y acuerdos internacionales, como el Acuerdo de París de 2015, los avances en la lucha contra el cambio climático han sido insuficientes y las promesas, en muchos casos, se han quedado en papel.

El panorama es desalentador: las emisiones globales de gases de efecto invernadero siguen creciendo, y la meta de limitar el aumento de la temperatura a 1,5 °C está en riesgo. Según la Organizade no actuar con rapidez y determinación.

Muchos compromisos asumidos por los países carecen de ambición, plazos claros y mecanismos efectivos de implementación.



El aumento de la temperatura no solo afecta la biodiversidad, sino que también compromete la seguridad alimentaria".

Esto refleja una falta de voluntad política para priorizar el medio ambiente sobre los intereses económicos inmediatos. Por otro lado, el financiamiento climático sigue siendo ra que las naciones en desarrollo puedan adaptarse a la crisis y mitigar sus efectos

Sin embargo, no todo recae en los gobiernos. Las sociedades también tienen un rol crucial. Es fundamental que las comunidades adopten estilos de vida más sostenibles, reduzcan el consumo excesivo y exijan cambios estructurales a través de la presión ciudadana. Asimismo, las empresas tienen la responsabilidad de transformar sus cadenas de valor, priorizando la sostenibilidad en sus modelos de negocio.

El planeta está enviando señales de alerta que no pueden ser ignoradas. El aumento de la temperatura no solo afecta la biodiversidad, sino que también compromete la seguridad alimentaria, el acceso al agua y la salud de millones de personas. Chile, con su vulnerabilidad a se-

BURBUJAS

No tomar riesgos

Los accidentes carreteros tradicionalmente terminan en víctimas fatales por la velocidad que llevan los vehículos. Es necesario ser prudentes al manejar por que no solo está en riesgo la propia vida, sino la de los demás.

¿A puertas cerradas?

Muchas veces se les critica a las autoridades nacionales por sus políticas centralistas y más aún cuando vienen a la región y no incluyen a las autoridades locales en reuniones que pueden afectar a los territorios. Ojalá esta vez no sea así, pero el ambiente está raro.

Deporte en Playa Brava

Aunque Cavancha tiene excelentes condiciones para el deporte, en los últimos años, Playa Brava se ha transformado en un verdadero centro deportivo para miles de iquiqueños que a diario llegan a

COMENTARIOS

Agilidad Orga en un mundo

Vivimos en un mundo cada vez más complejo con mayores exigencias hacia las organizaciones en general. Se trata de contextos en los que clientes bien informados exigen una alta velocidad de respuesta, demandan máxima calidad y requieren que otorguemos experiencias memorables en los productos y servicios.

En un escenario de altas expectativas que se extiende también a las relaciones e interacciones entre las distintas organizaciones, las cuales operan generalmente en condiciones de volatilidad, incertidumbre, complejidad y ambigüedad (Entornos VUCA), la Agilidad Organizacional impulsa nuevas formas de trabajo colaborativas que promueven una cultura de aprendizaje, experimentación con un feedback cons-